

«El protestantismo» activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predicadores extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

«He nacido en la Religión Católica y quiero cumplir con los deberes que me impone y recibir los auxilios que administra. Celebraré la misa todos los días en la Cámara vecia y expondré el Santísimo Sacramento durante cuarenta horas. Cuando haya muerto, colocad el altar a mi cabecera, continuaré diciendo misas y no cesaré hasta que mi cuerpo descanse en la tierra.» —Napoleón al morir.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 17 DE OCTUBRE DE 1929

Número 3266

Congreso Constitucional

El Sr. Presbo. Cascante con un numeroso grupo de diputados se oponen valientemente a la absurda alza de tarifas postales

Leída el acta fue aprobada. Se lee una comunicación del Ministerio de Guerra en que dice que el aviador Tobías Bolaños ha sido incorporado al Ejército Nacional.

Siguen discutiéndose las tarifas postales.

Baltodano.—Hace moción para que no se cobren tarifas especiales a las poblaciones que no están unidas por ferrocarril.

Sotela.—Yo que he sido empleado de correos puedo decir que no es lo mismo enviar encomiendas a Santa María de Dota donde no hay ferrocarril que a Heredia.

(Puesta a votación la moción del Sr. Baltodano para que se estableciera una tarifa común e igual, fué rechazada.)

Villafranca.—Propone que las muestras de café no paguen porte.

(Puesta a votación es aprobada.)

Pérez.—Mociona para que los impresos no paguen porte.

Sotela.—Tal vez el Sr. Pérez cree que los periódicos nacionales pagan porte. Pero los impresos son cosa muy distinta.

Villafranca.—La moción del Sr. Pérez la acogería con gusto si se refiriera solamente a literatura educativa, pero no comercial.

Pérez.—Modifica su moción para que quede la tarifa de impresos como antes estaba con las excepciones de franquicia.

Guido.—Hace moción para que los telegramas paguen cinco céntimos por cada dos palabras después de diez palabras de tarifa corriente.

(Puesta a votación es desechada.)

(Se hacen varias mociones para bajar las tarifas telegráficas y, cuanto menos, mantenerlas como antes estaban, pero todas son rechazadas, pues el Congreso tiene al alza.)

Chacón.—Mociona para que el

telegrama diferido pague la mitad de su valor.

Urbina.—Se opone a la moción por juzgarla inconveniente para los propósitos que animan al Ejecutivo al pedir las nuevas tarifas. Si aceptáramos esa moción los telegramas serían todos diferidos. (Puesta a votación la moción del Sr. Chacón fue desaprobada.)

Ortiz.—Las tarifas están resultando tan elevadas que van a tener que cerrar esas dependencias.

Cascante.—Señores, yo desde un principio he combatido ese aumento de tarifas porque esos servicios van a resultar prohibitivos para el pueblo. En la inteligencia de que en la votación definitiva se rechazarían esas nuevas y prohibitivas tarifas es que voy a dar mi voto a la moción que no cobra las señas en los telegramas y que cobra los nombres geográficos y los personales como una sola palabra.

Villafranca.—Pide votación nominal y piensa que se debe aprobar el aumento de las tarifas.

Hidalgo.—Estoy de acuerdo en que no se debe de explotar al público para aumentar los sueldos de los empleados de esas dependencias. Tómese ese dinero de otras partidas que son inútiles.

Mayorga Rivas.—Desapruebo esa absurda alza de tarifas y no le daré mi voto y me alegro de que el Sr. Villafranca haya pedido votación nominal porque mañana habrá una grito general contra el Congreso que aprobó esas tarifas.

Pinto.—Desaprueba también el alza de tarifas.

(Puesta a votación la moción del Sr. Villafranca, para que no se cobren las señas, y los nombres geográficos y personales como una sola palabra, es aprobada.)

La apostasía moderna

En algunas regiones de Europa es cosa evidente que la fe se está perdiendo. Pero esto tiene un valor relativo, pues si bien es verdad que así en la religión verdadera como en las falsas sectas de todo color y rito existe en algunas partes de Europa un descenso en el número de personas que se declaran oficialmente creyentes, se nota en cambio un resurgimiento en la fe de otros muchos que la tenían adormecida, se advierte un acrecentamiento de vida cristiana en los que eran ya católicos prácticos, y aparece en todas partes un poderoso resurgir del espíritu apostólico, entre seglares de ambos sexos, verdaderamente admirable. Todo

ello, aparte de las conversiones, no ya sólo en países de infieles, sino entre racionalistas, protestantes y cismáticos de Europa misma.

Hecha esta salvedad, que es por cierto en extremo consoladora, mantenemos la afirmación que antes hemos emitido: «Hay en algunas regiones de Europa y en particular en algunas ciudades un número creciente de apostasía de todo género.»

Un ejemplo traeremos hoy en favor de nuestra afirmación, el cual hemos escogido por estar acompañado de circunstancias aleccionadoras. Es, el que nos ofrece la ciudad de Viena.

Comunicación entre San Francisco y Aranjuez

A fin de evitar la Cuesta de la Muerte que queda sobre la carretera a Guadalupe, la Junta Progresista de Aranjuez va a pedir a la de Educación que regale el terreno necesario para continuar el trazo de la calle 21. Es un terreno situado sobre un potrero que no le hace falta a la escuela.

Por dicha calle se podrá construir una buena pasarela y la profundidad se rellenará con tierra que dará el Comité de Pavimentación.

Vendrá el dinero para las carreteras

Sigue optimista el Gobierno con las noticias que llegan de Nueva York y de Boston referentes al dinero necesario para construir las carreteras.

Parece, y Dios lo quiera para contrarrestar esta crisis económica, que las gestiones de don Juan Rafael Arias, darán buenos resultados, y será posible al First National Bank de Boston, remitir los dos y medio millones de dólares.

Suscríbase a este diario

El sábado venidero, a las 7 horas, se celebrará en la iglesia parroquial de La Merced, una misa de requiem en sufragio del alma del que fué

Elías Vargas Meléndez

(q. d. D. g.)

con motivo del séptimo aniversario de su muerte.

La familia del extinto quedará profundamente agradecida de todas las personas que se dignen asistir a ese religioso acto.

A los Hermanos Terciarios del S. P. Sn. Francisco, de esta ciudad de San José

La REUNION GENERAL de Hermanos y Hermanas, anunciada en los programas para la 1.30 p. m. del próximo DOMINGO 20 DEL PRESENTE, tendrá lugar no en la Iglesia del Carmen como se anunció, sino en el PALACIO ARZOBISPAL.

Programa de los Festejos a N. S. P. San Francisco en la Iglesia del Carmen

DOMINGO 20 DE OCTUBRE:

8.30 a. m. Misa rezada de Comunión.

8 a. m. Misa Solemne.

1.30 p. m. (Después de la Reunión General que se tendrá en Palacio Arzobispal;) vesticiones y profesiones.

6.30 p. m. Rosario Solemne. Sermón. Procesión del Santísimo. Bendición Papal y veneración de la Reliquia del Santo.

LUNES 21:

6.30 a. m. Misa rezada en sufragio de los Hermanos y Hermanas fallecidos durante el año.

Santa Iglesia Metropolitana

fiesta de Santa Margarita María Alecoque

Apostol de la devoción al Sagrado Corazón

SE CELEBRARA EL PROXIMO JUEVES 17 DE OCTUBRE

6 a. m. MISA DE COMUNION

8 y 30 a. m. MISA SOLEMNE

7 p. m. ROSARIO, SERMON Y BENDICION

Con que no hay Dios

La metafísica del absurdo

Especial para "Correo Nacional"

Hoy amanecí con humor de ser complaciente con los positivistas, materialistas, ateístas, teosofistas y «istas» de esa calaña, y de ponerme de acuerdo con ellos, haciendo para ello esfuerzos increíbles.

Todos ellos me dicen, unos claramente y otros con disfraz, que no hay Dios y que la Naturaleza hizo todas las cosas.

Está bien. Pero si por naturaleza se entiende el universo entero, desde los soles que se hallan a millones de años de luz de nosotros, hasta los microbios y los electrones, encuentro que todos esos «istas» cometen una gran pifia al decir que todo lo hizo la naturaleza, porque equivale a decir que la naturaleza se hizo a sí misma y se conserva por sí misma, y que es eterna, omnipotente, aunque inconsciente. No ha creado, ni crea nada, sino que se transforma de mil maneras y aquí es hombre, allá, animal, más allá, piedra; astro en las alturas; mineral, en los abismos.

Llegamos así al materialismo panteísta y a uno de los postulados de la teosofía, lo cual indica que ese error moderno es anti-quísimo.

Pero en la naturaleza encuentro dos elementos: la materia y la fuerza. El primero es inerte por sí mismo, y el segundo, es el movimiento, por lo que materia y fuerza no pueden ser la misma cosa.

Deduzco de esto que alguien le dió movimiento a la materia y sin querer viene a mi memoria el argumento del primer motor de Aristóteles. No creo que ninguno de los «istas» de que vengo hablando, crea que inercia y fuerza son una misma cosa, aunque tienen anchas tragaderas. Luego hay que admitir que existe la fuerza. No me interesa saber si los «istas» creen que alguna vez estuvo la materia sin movimiento, o que siempre ha estado moviéndose, pero en cualquier caso tendrán que convenir conmigo, quieran o no, que la fuerza le vino de fuera a la materia, y que si siempre se ha movido ésta, eternamente ha habido fuerza.

Tenemos así dos entidades: materia y fuerza, ambas indepen-

dientes, eternas, inconscientes, omnipotentes, y transformadoras de todas las cosas. Algo así como dos dioses.

Quiero convenir en ello, pero otra maldita dificultad me sale al paso. En la naturaleza no todo es materia y fuerza, sino que también hay vida. La fuerza mecánica no puede dar la vida, porque la biología, por boca de su ilustre fundador, Pasteur, me enseña que «omne vivum ex ovo», y no hay generación espontánea.

Un positivista con quien yo discutí este asunto en la prensa de México, hace años, urgido por esa dificultad, salió con la peregrina ocurrencia de que actualmente no hay generación espontánea, pero que la hubo hace millones de años. Naturalmente le exigí las pruebas del dicho y hasta ahora las estoy esperando.

Llegamos así al caso de resolver qué existió primero: el huevo o la gallina. Pero en este momento caigo en la cuenta de que la dificultad se allana fácilmente, con sólo decir que la vida ha existido siempre, sino en nuestro planeta en otros. ¿Que cómo vino al nuestro? Ha habido positivista que diga muy campante que vino en un aerolito, en una bola de fuego, sin que se hubiese extinguido. Al caer en la Tierra, se partió el aerolito, precisamente por el lugar en que se hallaba una simiente vegetal y fue a dar al mar. Creamos tal cosa con nuestros «istas» y digamos que la vida ha existido siempre. Es también eterna, omnipotente y un tanto consciente. Y tenemos así tres dioses o cosa parecida: materia, fuerza y vida.

En estos momentos pasan frente a mi ventana unos animales. (Conste que esto no es alusión a los ateos, porque aunque todos los animales lo son, tienen el buen juicio de no hacer gala de ello). Veo que los animales tienen instinto, que es cosa distinta de la materia, de la fuerza y de la vida, puesto que la planta tiene vida, pero carece de instinto. Y como la materia es inerte, la fuerza ciega y la vida vegetativa inconsciente, dedúcese en buena lógica que de ellas no pudo surgir el instinto, que es una luz en el cerebro animal que dirige toda su vida. Y si alguien dice que de ellas brota el instinto, le agrade-

cería me lo demostrase científicamente

Pero el hombre tiene inteligencia que es algo contrario al instinto. El ruiseñor sin necesidad de estudios, canta admirablemente, en tanto que Caruso necesitó de años de paciente estudio. El animal recibe al nacer, en el instinto, una especie de «vade mecum», de programa, a a que ha de ajustar todos los actos de su vida, por lo que nada tiene que aprender, pues ya nace enseñado, en tanto que el entendimiento humano es, como dijo Aristóteles «como una tabla rasa en la que nada hay escrito.» Y en esa tabla rasa escribió Homero la Iliada; el estagirista, las leyes del silogismo; Leibnitz, el cálculo infinitesimal; Marconi, las leyes de la telegrafía inalámbrica etc. El instinto es incapaz de progresar, en tanto que la inteligencia, como dicen los escolásticos, es «infinita objetivamente» y puede investigarlo todo y hacer progresos admirables. La abeja fabrica ahora su panal lo mismo que hace millones de años en tanto que hay una diferencia inmensa entre las chozas de los salvajes, de los degenerados y los rascacielos.

Luego tengo que admitir en buena lógica, que la inteligencia no brota de la materia, ni es una derivación del instinto, puesto que le es contraria. Luego alguien la creó, alguien la infunde en el alma humana. Y para obvio de dificultades convengamos en que el instinto es creación de la inteligencia. Tenemos, pues, que admitir una nueva entidad omnipotente: la inteligencia.

Resumiendo tenemos que los «istas» de mi artículo no saben lo que dicen al asegurar que todo lo hizo la naturaleza, puesto que de ella nada hace, sino que todo la transforma. Y para admitir sus teorías hay que creer que la materia, la fuerza, la vida y la inteligencia, son eternas, omnipotentes y subsistentes por sí mismos. Algo así como cuatro dioses, cuya existencia no puede demortrarse ni filosófica ni científicamente. A eso llamo yo la metafísica del absurdo. El castigo de la inteligencia que no admite la verdad católica es caer en los absurdos más ridículos.

Ante tamaños absurdos, con cuánto amor decimos los cristianos con la humanidad entera, como los hombres más eminentes de todas las edades, con los sabios más ilustres de nuestros días:

«Creo en Dios Padre Todopoderoso, creador del cielo y de la tierra y de todas las cosas visibles e invisibles, remunerador del bien y castigador del mal. (Por ahí duele a nuestros «istas»).

J. A. Reyes

Más de 500 personas trabajaban ayer en la nueva vía al Cerro del Espíritu Santo

(Por Telégrafo)

Naranjo, 16, a las 11-25.

En este momento con valor y entusiasmo, trabajan con toda clase de herramientas en la nueva vía al cerro del Espíritu Santo, trecientos cincuenta naranjeños, ciento setenta y cinco palmareños y cincuenta mujeres. El espectáculo es sumamente bello y hermoso. Al frente de este importantísimo

trabajo se encuentra lleno de júbilo el entusiasta señor cura, don Lupicio Quesada y don José Carballo, contemplando con admiración a los buenos hijos de Dios que bien saben corresponder al llamamiento que nos enseña la fé católica. Viva Naranjo! Viva Palmares! Viva el gran Poder de Cristo!

Corresponsal

El Sr. de la Misericordia

En San Pedro de Montes de Oca se venera la Imagen del Señor de la Misericordia que es una escultura preciosa, tallada en madera, que simboliza al Redentor del Mundo crucificado. Esta bella obra de arte, se yergue majestuosa bajo una ojiva incrustada en uno de los muros del templo y rodeánla a sus pies, múltiples cirios centellantes y profusión de flores de variados matices, que dan mayor esplendor a la bella escultura.

La Imagen es hoy objeto de la más acendrada devoción por parte de gran número de fieles, que de todos los ámbitos del país

en peregrinación diaria, vienen a postrarse a sus plantas a implorar su divina protección, a fin de que el Altísimo derrame sobre ellos el bálsamo omnipotente de su misericordia.

Magestuoso y significativo es este bello espectáculo de la fe cristiana de nuestros hermanos que dan con ello fiel testimonio, de que en sus corazones anidan nobles sentimientos de una mejor vida futura y de que sus almas se depuran y regocijan en estas bellas practicas religiosas.

MANUEL GUARDIA

Octubre 13 de 1929.

Arreglo del Cementerio

Ya se están arreglando los mausoleos de los tres cementerios de esta ciudad.

En el General solo se pueden hacer trabajos con un permiso del Tesorero de la Junta de Caridad y del Guardián del Cementerio.

Los días 1° y 2 de noviembre será prohibido hacer trabajos.

Llegó
FRESCA
Leche Condensada
NESTLE
Marca NIDO
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

VACUNA ANTITUBERCULOSA
— PREVENTIVA Y CURATIVA —
FRIEDMANN
Curación rápida y positiva mediante una o dos inyecciones intramusculares. Al que pueda probar que no se mejora se le devuelve el dinero. Cada cual tiene ahora la ocasión de curarse.
Por atención del Dr. R. A. Grillo la vacuna se encuentra de venta A LOS MEDICOS en la FARMACIA GRILLO, en San José de Costa Rica.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 104 - APARTADO 927

Antes de permitir que lo operen, consulte al Dr. PADILLA
Esquina opuesta a la Botica Francesa.
TELEFONOS:
CONSULTORIO, 3820. HABITACION, 4158.

Suscríbase a este diario

LA PROVEEDORA
Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso
"FUMO"
En Costa Rica ha dado resultados Inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.
SOBERA Y MOLINA

El Partido Constitucional y la Enseñanza Religiosa

Costarricenses: todos vosotros sabéis que hace cuarenticinco años que el sectarismo liberal desterró a Dios de nuestras escuelas con todo y ser un país católico casi en su totalidad. Cuando había enseñanza religiosa en las escuelas, había más respeto a los padres, a los maestros, a las autoridades, a los superiores y en general a la humanidad. Desde entonces, paulatinamente se va desecristianizando la juventud cada día más y a medida que avanza la enseñanza sin Dios, hay menos respeto en todo sentido. Si bien es cierto, que los padres de familia estamos obligados a inculcar en nuestras hijas ese sentimiento religioso, también la Iglesia ayuda en gran parte por medio de sus ministros; se necesita el refuerzo de esa institución religiosa en las escuelas, porque al niño lo que se le enseña en la escuela le queda grabado mientras viva para el cumplimiento de sus deberes como buen cristiano y como buen ciudadano: cuántos personajes hay que no son católicos, y educan sus hijos en escuelas y colegios católicos, porque saben que allí hay instrucción sana y efectiva. ¿Y por qué no está esa enseñanza religiosa en nuestras escuelas? ¿Por el odio de un pequeño grupo de sectarios que no comulgan con las creencias cristianas de nuestro país, con todo y que este pueblo católico es contribuyente para el sostenimiento de las rentas que se necesitan para el sostenimiento de este mismo país... y por qué ese pequeño grupo de sectarios es el que maneja la sartén? porque desde el año de 1894 un gobierno liberal con sus mañas, con su habilidad y con la fuerza dividió a los católicos y desde entonces venimos desorientados, sin camino que nos guíe. En este desbarajuste digamos, venimos nombrando con nuestros votos casi en su totalidad, a nuestros enemigos en

ideas, es decir, a esos sectarios que odian nuestras creencias. Este pueblo sufrido ha pedido varias veces: lo que es constitucional, lo que tenemos derecho, lo que es de justicia, lo que anhelamos, lo que es de obligación: la enseñanza religiosa.

Este pequeño grupo sectario, que nosotros faltando a nuestro deber, equivocadamente hemos llevado con nuestros votos a los asientos del gobierno, nos ha rechazado el pedimento, burlando a ese pueblo que los nombró. ¿Qué nos queda que hacer? Volver a pedir? No: lo que debemos hacer es cumplir con nuestro deber de conciencia de nombrar con nuestros votos representantes honrados que sepan cumplir con su deber dándole al pueblo lo que es suyo y le pertenece: la enseñanza religiosa en las escuelas y colegios, sin necesidad de pedirlo. ¿Cómo sabremos a quiénes debemos dar el voto, que sean representantes que vayan a cumplir con su deber y a hacernos justicia? Son los que nos presente el Partido Constitucional; no tenemos que ver si en la lucha pasada fueron ojetistas, carlistas o volistas: no mirar si hay alguno de mi cantón o no, nada más que votar por la lista que nos presente el Partido Constitucional.

Sigamos el ejemplo de un pueblo viril, valiente, activo y decidido, me refiero al distrito de Concepción de Naranjo, en masa, como un sólo hombre, han mandado su adhesión y dicen: hoy nos adherimos y después votaremos por el Partido Constitucional, ellos no saben qué nombres vendrán en la papeleta, pero sí confían que serán hombres honrados y de nuestras ideas y esto les basta; si todos los católicos del país seguimos tan laudable ejemplo nuestro triunfo será total.

JOAQUÍN SANCHO

Palmares, Oct. 12 de 1929.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*
31 West 111 Street, New York, N. Y.



La belleza triunfante

constituye el deseo más ardiente de la mujer del mundo. Pero la nerviosidad, intranquilidad y otros contratiempos de la vida, la destruyen; los ojos pierden su brillo y la piel su frescura. ¿De qué sirven en estos casos todos los aceites? ¡De nada!

El remedio más seguro y mejor es el sueño, que cuando es profundo y sano va seguido del descanso y tranquilidad del sistema nervioso. Cuando falta éste, las inofensivas tabletas de Adalina tranquilizan los nervios y provocan un sueño sano y reparador.

Tabletas de
Adalina



Santoral

Jueves 17.—Santas Margarita M. Alacoque, virgen, Eduvigis, viuda; Mamerta, mártir; san Andrés de Gandia, monje.

SANTA EDUVIGIS, VIUDA

Fue alemana, hija de Bertoldo y de Inés, marqueses de Moravia y condes del Tirol, y tía de Santa Isabel, reina de Hungría. Casáronla sus padres con Enrique, duque de Polonia y de Silesia, del cual tuvo tres hijos y tres hijas, haciendo después voto de continencia, con licencia de su marido y con la bendición del obispo. Fundó un monasterio del Cister, Orden llamado de San Bernardo, y puso en él a su hija Gertrudis, encerrándose con ella en el mismo convento, como religiosa tercera de la Orden, para poder dar limosnas y ejercitarse en obras de misericordia. Fue ejemplar su mortificación y humildad, besando y lamiendo la tierra que las religiosas pisaban. Esclarecida en milagros, una vez convirtió el agua en vino generoso. Tuvo espíritu de profecía y don de lágrimas, y en su última enfermedad fue visitada por el Señor y los Santos de la Corte Celestial. Descansó en el Señor el día 15 del mes de octubre, año de Cristo 1243. El papa Clemente IV la canonizó el día 15 de octubre de 1267.

Renuncia que cuajó

El asunto de la pavimentación urbana, sigue de mal en peor. A la falta de dinero se junta la desorganización del Comité, cuyos miembros molestos por las declaraciones de los técnicos alemanes, han renunciado conjuntamente.

Ya los caballeros que integran ese organismo están preparando sus papeles, planos y archivo para enviárselos al Poder Ejecutivo y a la Comisión Vial. A este último cuerpo le corresponderá aceptar las dimisiones.

Al señor Ingeniero Fonseca, Director de Obras Públicas y delegado del Gobierno, le ha caído la mayor parte de la crítica.

El señor Presidente González, no ha tomado resolución alguna.

Suscríbese a este diario

Rememorando

Días de verdadera dicha y gloria han sido para la Parroquia de la Dolorosa como de satisfacción para la Asociación del Rosario, durante la Novena de la Santísima Virgen del Rosario; nueve días de compacta concurrencia ha asistido al templo a oír la palabra jeremidica, sentenciosa, contundente, persuasiva y santa del connotado predicador, el muy digno hijo de Santo Domingo de Guzmán Fray Alberto.

Su palabra es llama que enciende los corazones en purísimo amor de Dios, es verbo candente que pronuncia como Isaías profundas verdades de una evidencia extraordinaria, haciendo el bien que estos misioneros quieren que haga en los corazones y en las almas que los escuchan rompiendo la noche tétrica del indiferentismo y el insismamiento, mal por cierto del actual si-

glo, levantando las almas, haciéndolas volver cual hijos pródigos ante su padre amantísimo en demanda del perdón de sus desvíos.

Abnegación de verdad se encuentra en los misioneros dominicos, ellos son sólo sacrificio y ligados al sacratísimo voto de obediencia viven teniendo por Patria el mundo, por padre a Dios, por madre a la Santísima Virgen y por hermanos todos los que oyen su palabra y la practican y por afecto la Santa Predicación del Evangelio que con el entusiasmo del sembrador esparcen la semilla del bien por doquiera con el cariño y ternura que ha sabido imprimir su padre Santo Domingo y esto lo ha aprendido del primer maestro y modelo Cristo Jesús.

San José, octubre 15 de 1929.

JUAN RAFAEL ZAVALERA

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

“Parasitoides Zúñiga”

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Los estudiantes belgas

De gran interés ha sido la Semana de Estudios de los Estudiantes belgas, que acaba de celebrarse en la segunda quincena de agosto. Han sido, como debían ser, aquellos días de entrenamiento y de trabajo. Han ido aquellas juventudes a lo que debían ir, a *aprender*, no a *enseñar*. De cambiar estos términos pueden seguir en estas organizaciones juveniles inconvenientes no pequeños.

De todos los temas en ella tratados, es de interés especial para nosotros, el que expuso el P. Arendt, S. J. Consejero moral de la Juventud Obrera Católica belga y Consiliario a la vez, en la región bruselense, de la Juventud Católica Belga. El P. Arendt habló sobre la misión social de la Juventud estudiantil. Esta misión está en función con la Acción Católica, que la Juventud estudiantil persigue. El Estudiante católico está destinado a ejercerla en tres diversas sociedades: familia, patria y asociaciones religiosas, económicas y políticas. . . Necesita pues el estudiante católico, una seria preparación para la actividad social de esa su misión.

El espíritu de clases debe desaparecer en esta preparación del Estudiante católico. Su formación debe estar inspirada en el espíritu del Evangelio.

El *misericor super turbam* es un complemento necesario de la

divisa «servir» de los Estudiantes Católicos.

¿Cómo adquirir esa preparación para la acción social? Por el desarrollo gradual del espíritu social cristiano. A ello ayudarán las lecturas acomodadas y un programa concreto y detallado. Por un estudio elemental, pero preciso de los puntos esenciales de la doctrina social católica, cual ha sido propuesta por los Papas, Por un conocimiento general y práctico de las principales organizaciones de la nación. Estos tres puntos se encuentran abundantemente desarrollados en el folleto: «Le Role sociale de la J. E. C.»

Pueden ver nuestras juventudes católicas el camino que siguen en otras naciones, para formar socialmente a la juventud. Llamamos de manera especial la atención sobre este método tan provechoso de las Semanas de Estudio. Organícense en nuestra patria; pero organícense como se deben organizar. Que se trate de un plan bien meditado. Que sea todo a base, no de discursos más o menos elocuentes, donde se vayan a lucir unos cuantos jovencitos; sino a base de *lecciones* bien preparadas, serenas, enjundiosas, orientadoras, encargadas a personas competentes. Sólo así se adelantará, de otro modo, se meterá ruido sí; pero el fruto será escaso. Que no falte en

Notas cortas

—En algunas escuelas se ha prohibido que los escolares consuman joco'tes.

—En Escasú se prepara una gran fiesta para el día 24 en que se celebrará la solemnidad de San Rafael.

—Para mediados de noviembre se estrenará el edificio de la Legación Mexicana.

—El señor Encargado de Negocios de Chile dará una conferencia sobre su país, en el Edificio Metálico.

—Todas las ventas de carne de importancia de esta ciudad, están adoptando el uso de neveras para esa subsistencia.

—El domingo debutará en Aranjuez la orquesta infantil que dirige doña Marcelina de Loria.

De Naranja

Ayer como a las trece horas p.m. ocurrió en el vecino barrio de Concepción, desgracia que tristemente es digna de lamentar: El joven Serlindo Fonseca, de 18 años de edad, salió de casa de sus padres en comisión a Palmeres y yendo por una vereda, se desató una lluvia con descargas eléctricas y una de ellas, puso fin a sus días, dejándolo de un solo golpe sin vida.

Pobres padres!

El joven era de un carácter noble y prometía risueñas esperanzas. Sumiso y obediente, encariñado hacia el bien, camino que conduce al glorioso triunfo en la eterna Mansión. Después de la Santa Misa en el día de hoy, se le cantaron Solemnes horas fúnebres; su entierro bastante concurrido, y como acto de simpatía, acompañó hasta depositar su cadáver al Cementerio, el joven Mayorista don Sergio Hidalgo, y lo despidió con preces y oraciones en sufragio de aquel ser querido. Descanse en paz, y reciba su atribulado padre Don Benjamín Fonseca, Sra. y familia mi más sentido pésame, deseándoles resignación cristiana.

CORRESPONSAL

13 octubre-1929.

Noticias del Exterior

Un burgomaestre comprometido en un escándalo

Berlín, 16.—El burgomaestre del Distrito Central de Berlín, Schneider, que por hallarse gravemente comprometido en el escándalo Sklarek fue expulsado del Partido Socialista e invitado por éste a presentar dimisión de su cargo, negábase a atender órdenes del partido e interrumpiendo vacaciones empezadas lunes ha regresado súbitamente a Berlín, aun cuando sin dar cuenta oficial del regreso a sus superiores jerárquicos.

Schneider es entre todos los complicados en el escándalo Sklarek uno de los más claramente comprometidos, esperándose que la Comisión Municipal permanente de Berlín pronuncie su suspensión del cargo tan pronto como el Consejero Tarpolsky, nombrado por el Gobernador de la Provincia Brandeburgo Juez Investigador del escándalo Sklarek comunique su informe que espérase sea dentro de breves días.

El "Graf Zeppelin" volando en Balcanes

Berlín, 16.—Zeppelin está realizando desde ayer viaje por los Balcanes, habiendo volado sobre Belgrado, Sofía, Bucarest, siendo en todas partes saludado con entusiasmo por poblaciones reunidas en los tejados y calles.

Una vez regresado Friedrichshafen, emprenderá inmediatamente, si el tiempo permítelo, viaje a España, para volar sobre Barcelona durante "Semana alemana", Exposición Internacional que está actualmente celebrándose.

Honores a un doctor

México, 16.—El doctor Miguel García Marín, el descubridor de la anestesia por el alcohol etílico, acaba de recibir la primera distinción del Gobierno mexicano. El Departamento de Salubridad Pública lo nombró su Delegado ante el Congreso de Anestesia, que se reunirá en Chicago Illinois, E. U., en los últimos días de Octubre en curso.

El doctor García Marín aporta a esta representación la consagración de su prestigio hecha en Europa, donde se hicieron las pruebas de su invento con resultados altamente satisfactorios.

El Gral. Almada desea regresar a México

México.—En el caso de que el ex-General Héctor Ignacio Almada regrese al país será sujeto a las responsabilidades que la corresponden por la participación directa que tuvo hace dos años, con motivo del movimiento de rebelión que encabezaron los generales Gómez Serrano.

Sabemos que en tal sentido se ha contestado a las personas que ultimamente hicieron algunas gestiones ante la Secretaría de Gobernación, pidiendo se permitiera el regreso al país del mencionado ex-Jefe militar, quien según se nos informa ofreció que en caso de que se le permitiera volver al país, no se mezclaría para nada en asuntos políticos.

En cuanto a las demás solicitudes de otros expatriados políticos, entre quienes se cuentan algunas personas que tuvieron ingerencia relativa en la última asonada, se le ha contestado que pueden regresar tratándose de elementos civiles no directores de la infancia, sujetos a las responsabilidades por delitos del orden común de que pudieran aparecer responsables.

Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba a M. V. al apartado 13-52.

Vendrán dos hélices para el Santa María

El gobierno y la Legación Mexicana se han apurado a reponer la hélice del aeroplano oficial. De un lado el Sr. Mediz Bolio pidió por aerograma el repuesto a los talleres de Chapultepec, y de otro lado el Ministro Quirós, se dirigió a France Field, Zona del Canal, donde posiblemente se obtenga un repuesto.

Sin embargo, la impaciencia de Bolaños tendrá un límite de 15 días más mientras llega el repuesto y se monta.

Maduro, el mecánico que atendía el avión explica el desastre culpando a su segundo.

estas Semanas de Estudio la parte religiosa, como hacen en otras naciones. Al fin, se trata de formar para el mañana hombres de acción católica, no par lanchines de relumbron más o menos huecos.

S. de P.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Suscríbase a este diario

CURA COMPLETA DE LAS HEMORROIDES

No es ya necesaria la operación quirúrgica para extirpar este mal que causa la desesperación de millares de personas. Con la aplicación de nuestro insuperable tratamiento

ZINOL

o sea el último descubrimiento científico para el alivio completo de las hemorroides. Se consigue en pocos días la desaparición de éstas, sin dolor y molestias, sea cual fuere el tiempo que se hayan padecido y aún cuando se hayan aplicado otros medicamentos sin ningún resultado.

Hacemos envíos de

ZINOL

por correo, a cualquier punto de la República de C. R., con el carácter de reembolso.

Precio, en oro americano \$ 1-50

Escriba usted ahora mismo pidiendo nuestro tratamiento a

THE UNION PHARMACEUTICAL Co.
P. B. Box 101 Sta. A.
SAN ANTONIO, TEXAS, U. S. A.



NUEVA YORK
NUEVA ORLEANS
SAN FRANCISCO
INGLATERRA
PANAMÁ
CUBA
JAMAICA

SERVICIO DIRECTO DE VAPORES

NUEVA YORK
Servicio semanal con los vapores CA. LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

NUEVA ORLEANS
Servicio quincenal con los vapores "COPPENAME", "SARAMACCA" y "SURINAME." Llegan a Limón el día sábado en la mañana con procedencia

de Nueva Orleans, vía Cristóbal. Salen los lunes por la tarde para Nueva Orleans, tocando en Bocas del Toro y Cristóbal.

INGLATERRA
Servicio quincenal con los vapores CARARE, CAVINA y ARIGUANI. Principiando con el vapor CARARE que aldrá de Puerto Limón el día 5 de Julio próximo, estos vapores seguirán llegando a Puerto Limón los jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston los viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN. SIXAOOLA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 14 de octubre de 1929.

M. M. MARSH,
Administrador



United Fruit Company

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA